

しょう きなほ  
庄 早苗さん

JICA 海外協力隊 2017 年度 4 次隊

派遣国：ガーナ 職種：PC インストラクター

2021 年 12 月 12 日（日）中国新聞 SELECT 掲載

※中国新聞社の許諾を得ています



## 部品集めパソコン実習

コロナ禍の中、2020 年の 3 月に日本に帰国してから 1 年 9 カ月がたとうとしている。JICA 海外協力隊として 18 年 3 月からガーナのセントラル州にあるパンフォクロム地域開発職業訓練校に派遣され、PC インストラクターとして 2 年間活動した。

活動の主な内容は、教員として IT コースの生徒へパソコンの実技を教えることだ。といっても、教室にあるパソコンはどれも壊れていて使い物にならず、最初は授業どころではなかった。まず砂ぼこりにまみれたぼろぼろのパソコンを一台一台修理することから始めた。

学校には予算がないため新しいパソコンはおろか部品さえ買えず、使える部品をかき集めて何とか数台を動かした。それらを使って、ようやくオフィスソフトの実習授業ができるようになった。

日常生活もハプニングの連続だった。停電や断水は日常茶飯事。家のトイレの水が止まらなくなり床一面水浸しになったり、体調をくずしたりしたこともあった。そのたびに同僚や生徒、近所の人たちに助けってもらった。ガーナ人の優しさに支えられた 2 年間だった。

現在は地元の岡山県にある教育関係の会社で、教材編集者として中学生や高校生向けのテストなどを制作する傍ら、塾講師として主に小学生に教えている。ガーナの学校で教員として活動する中で、教育の重要性を実感したことからこの仕事を選んだ。

試行錯誤の連続で日々の勉強も欠かせないが、子どもたちの成長に携わることが何よりのやりがいとなっている。



現地の教員を対象にした

### パソコンのワードの使い方のワークショップ